

EXISTENCE NOUVELLE POUR UN VIEUX REMORQUEUR

L'un des derniers remorqueurs à vapeur des Grands lacs, le Ned Hanlan, vient d'être installé comme pièce d'exposition permanente dans un bassin situé près du Musée de la Marine du Haut-Canada au Parc des Expositions de Toronto. Le vieux bateau qui, de 1932 à 1965, a assuré un service de traversier en hiver jusqu'à l'île de Toronto (pour passagers et marchandises) porte le nom d'un Canadien, Ned Hanlan, qui fut champion international d'aviron de 1880 à 1884 et qui est mort en 1908. Une somme de \$50,000 fut donnée par M. David Macdonald

Stewart, de Montréal, pour la remise en état du navire.

M. A.D. Tushingham, archéologue en chef du Royal Ontario Museum et président du Conseil historique de Toronto, qui était chargé du travail de restauration, a prononcé une allocution à la cérémonie d'installation du navire, qui fut lancé au moyen de la traditionnelle bouteille de champagne par deux des filles de Ned Hanlan.

Les remorqueurs à diesel ont maintenant remplacé tous les vieux bateaux à vapeur sur les Grands lacs.

## ÉTUDE SUR LES MALADIES CUTANÉES

Le Gouvernement fédéral a octroyé aux docteurs Chang-yang Hsu et E. Snell, des Services de médecine préventive du ministère de la Santé du Manitoba, et au Dr E.S. Hershfield, directeur médical du D.A. Stewart Centre for Study and Treatment of Respiratory Disease de Winnipeg, une subvention à l'hygiène d'un montant de \$18,200 pour leur permettre d'étudier les infections cutanées d'allure lépreuse, à la suite de la découverte d'infections de ce genre faite récemment au Manitoba. La première observation remonte à 1969, lorsqu'une femme née au Manitoba et ayant toujours habité cette Province, contracta une infection cutanée qui, de l'avis de spécialistes tant canadiens qu'américains, n'était pas la lèpre à proprement parler, mais une Infection singulièrement analogue.

En mai 1970, on demanda au Dr R.A. Feldman, chercheur principal du Centre for Disease Control

d'Atlanta (Georgie), d'aider à élucider le problème. L'enquête du Dr Feldman fit découvrir cinq autres cas similaires au Manitoba, et un dans l'état voisin, le Minnesota.

En 1971, six autres cas furent mis en évidence. Tous présentaient des caractères analogues à ceux observés dans le premier cas, à savoir:

- 1. La maladie s'est déclarée à la même période, soit entre octobre et avril.
- Toutes les zones initiales de l'infection se présentent sur les parties du corps normalement exposées: jambes, bras, sourcils.
- 3. Tous les malades, sauf un (de Winnipeg), vivent dans des zones rurales.
- 4. La maladie s'est déclarée chez des sujets de plus de 50 ans ou de moins de 19 ans.
- 5. La maladie se propageait en général rapidement et restait toujours localisée.